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淄博将投3000万元对拥堵路段进行智慧交通改造

缓缓解解““潮潮汐汐””让让城城市市提提速速

柳泉路改造完成后，人民路路口增加了一条直行车道，通行能力增加。 本报记者 王鸿哲 摄

本报11月18日讯(记者
臧振)近日，记者从淄博市交通
警察支队张店大队获悉，淄博
市或投资3000万元，对城区多
处交通拥堵严重的区域进行
智能交通改造。改造完成后，
对于均衡城区交通流、事故应
急处理将起到重大作用。

“智慧交通将通过地磁采
集，更精确的实时监控路段交
通状况。”交警部门相关人士
介绍，通过智慧采集系统反馈
的数据，监控中心可以实时观
察地面道路交通流量较大的
交叉口、人流集中的路段、枢
纽、场站等，交警部门可以根

据系统采集到的信息，形成比
人力采集更精确科学的综合
分析结果，更准确的进行车道
以及信号灯调整。“例如，我们
可以根据分析结果，在几处交
通潮汐现象明显的路段进行
可变车道改造，也可以据此优
化信号灯配时。”

今年以来，淄博交警、住
建部门在疏导交通上采取了
很多措施。今年年初，为充分
发挥次干道、支路的交通分担
作用,打通微循环，淄博交警部
门对中心城区美食街、金晶大
道等24个重点路段交通违法行
为进行了专项整治，加大了对

机动车占道经营、摆摊设点、
违规占道施工等违法现象的
查处力度。9月，交警、住建部
门启动了对柳泉路10个路口的
改造工程。其中联通路、华光
路路口等通过拆除部分绿化
带,增加车道；人民西路路口等
通过改变隔离带形状 ,扩大路
口面积；共青团西路路口等通
过拆除部分绿化带 ,方便车辆
调头。

11月，柳泉路改造基本完
成后，淄博又启动了对世纪
路、人民路等路段20个路口的
重新渠化和改造，交警大队对
标线进行增设和改进，在世纪

路与共青团西路南路口等设
置了“逆向可变车道”，在晚高
峰通过先放行左转后放行直
行车辆的通行方式 ,借用逆向
车道增设一条左转车道。在世
纪路与联通路西路口增加一
条左转车道 ,右转车道改为右
转直行,提升路口通行能力。

据估计，柳泉路改造完成
后，全路段通行能力将至少增
加30%；世纪路部分路口改造
完成后，一个信号周期可比之
前多放行8-10辆车 ,半小时多
放行80辆车，将在一定程度上
缓解潮汐拥堵，提升道路通行
能力。

本报11月18日讯(记者
臧振) 记者从淄博市住房和
城乡建设局获悉，为打通断头
路，疏缓交通，除柳泉路改造
外，今年淄博还启动了东四路、
联通路东延、鲁泰大道西延等4

项道路工程。完成后，张店、周
村、高新区、临淄、桓台等区县
路网将更为畅通。

5月27日，鲁泰大道西延工
程顺利通过竣工验收并投用通
车，这预示着周村、张店、临淄
三区之间的通道全面贯通。

而根据张承伦等人大代表的
建议，淄博市在东四路部分路
段改造完成的基础上，启动了

东四路北延以及联通路东延的
道路改造，住建部门将这两项
工程列入城建重点工程。改造
完成后，东四路将由潘南路北
延至联通路，联通路将从金晶
大道东延 ,有望延伸到临淄城
区。

淄博市住建局相关人士介
绍，两项工程投用后，东部城区
多条断头路将被打通，并实现
周村、张店与临淄城区的全线
畅通。“联通路也将如柳泉路一
样，成为我市一条真正连通各
区县的中心大路 ,我市将实现
真正意义上的十字交通路网。”

多项道路工程同步动工，串起5区县

联联通通路路将将延延伸伸至至临临淄淄城城区区

立体交通网、无
车日、礼让斑马线、柳
泉路改造、首次限行、

“大公交规划”……淄
博交通领域的重大改
革的每一步，我们都
进行了重点解读。

城市提速、道路顺
畅，需要全民参与。政
府部门应通盘考虑，
打通路网，激活微循
环，大力发展公共交
通，为市民多样出行
提供基础设施保障。
市民也应遵守、维护
交通规则，按规停车，
礼让斑马线，绿色出
行，做城市提速的参
与者。

山东理工大学交通与车辆工程学院教授王晓原：

公公交交先先行行应应设设公公交交专专用用道道
4月1日,淄博市《关于优先

发展公共交通的实施意见》正
式施行,提出用5年时间,构建以
公共交通为主的城市机动化
出行系统。《意见》提出,淄博将
力争用5年时间,基本建立以公
共汽(电)车为主体的公共交通
服务网络 ,中心城区万人拥有
公共交通车辆达到15标台 ,中
心城区公共交通占机动化出

行比例达到50%以上，基本实
现中心城区公共交通站点500

米全覆盖。
参与制作淄博公共交通

规划的山东理工大交通与车
辆工程学院教授、交通专家王
晓原认为，随着淄博城镇化水
平的提高、中心城区人口以及
机动车保有量的增加 ,市民出
行方式发生了改变。原来规划

中一些人流量少、对公交需求
小的区域 ,现在已经成为了大
型商场或者学校 ,公交需求增
加。

“优先发展公共交通是城
市交通发展的根本战略，淄博
应根据城市实际 ,着手重新制
定公共交通发展规划，公共交
通先行，规划公交专用道。”王
晓原建议，淄博应重视公共交

通换乘设施与土地利用相结
合，用公共交通的发展去指导
土地开发，加强公共交通枢纽
设施建设。

王晓原提出，应建立公共
交通优先的政策保障体系，全
方位实施“公交优先”政策，确
保公交设施用地，建设、优化
公共交通专用道，始终把公共
交通放在优先发展的位置上。

东四路北段竣工后，将打通潘南路与联通路之间的“断头”。
本报记者 王鸿哲 摄
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